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112 年度第 1 次桃園市政府考古遺址審議會議 

會議紀錄 

壹、時間：112年 5月 8日（星期一）下午 2時整 

貳、地點：本府 16樓 1602會議室 

參、主持人：本次會議召集人蘇委員俊賓(迴避)，由出席委員互推 1

人擔任主席，經委員推舉由劉委員益昌擔任 

肆、出席委員：邱正生(迴避)、王麗娟(請假)、劉益昌、陳光祖、趙

金勇、吳牧錞、符宏仁、林昕、呂理翔、謝艾倫(請假)、戴寶

村(請假)、黃士娟(請假) 

紀錄：黃暐珉 

伍、討論事項： 

第一案 「歷史建築大溪國小日式宿舍修復工程考古試掘發掘申請」審議 

決議：本案委員總人數 13 人，出席委員 9 人，迴避人數 2 人，逾半

數委員出席，出席委員 7人同意，0人不同意，同意人數達出

席委員過半數，故本案決議通過。 

 

第二案 「桃園科技工業園區第二期開發案範圍內公共設施用地涉及

下埔頂考古遺址搶救發掘計畫」－B5 區域申請減做暨 B7 區

域申請新增審議 

決議：本案委員總人數 13 人，出席委員 9 人，迴避人數 2 人，逾半

數委員出席，出席委員 7人同意，0人不同意，同意人數達出

席委員過半數，故本案決議通過。 

 

第三案 「桃園科技工業園區第二期開發案範圍內白沙屯・埔頂考古

遺址（北區）試掘計畫之考古遺址發掘計畫書暨申請書」審議 

決議：本案委員總人數 13 人，出席委員 9 人，迴避人數 2 人，逾半

數委員出席，出席委員 6人同意，1人不同意，同意人數達出

席委員過半數，故本案決議通過，請開發單位依委員意見修正

後提送文化局審查。 

 

第四案 「桃園科技工業園區第二期開發案範圍內白沙屯・埔頂考古

遺址（南區）搶救發掘必要性評估」審議 
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決議：本案委員總人數 13 人，出席委員 9 人，迴避人數 2 人，逾半

數委員出席，出席委員 7人不同意，不同意人數達出席委員過

半數，故本案決議不通過，請開發單位依委員意見辦理。 

 

報告案「桃園舊火車站及鐵道遺構列冊考古遺址」列冊追蹤後續進度

報告 

綜合審查意見： 

一、 建議即刻開展內涵與價值評估計畫，俾重新檢討遺址範圍及地

籍地號。 

二、 請捷工局與鐵道局北部工程處儘快 6 月 28 日之前將價值評估

內涵報告書送至文化局，才能進入下階段的決議。 

 

臨時動議：「桃園舊火車站及鐵道遺構列冊考古遺址」列冊追蹤後之 

         審議事項 

決議：本案委員總人數 13 人，出席委員 9 人，迴避人數 2 人，逾半

數委員出席，出席委員 7人同意，0人不同意，請開發單位桃

園市捷運工程局及交通部鐵道局北部工程處應於 112 年 6 月

28 日前提送內涵價值評估報告，並於提送後 2 個月內(112 年

8月 28日前)提送審議會審議。 

陸、散會：下午 6時 20分 

柒、臨時動議：無 

捌、散會：下午 6時 20分 



 

附件 

112 年度第 1 次桃園市政府考古遺址審議會議 

出列席單位意見 

第二案「歷史建築大溪國小日式宿舍修復工程考古試掘」發掘計畫書審查 

桃園市立大溪木藝生態博物館(書面意見)： 

一、 執行單位將請木博館協助釐清預計挖掘之 TP1是否已有汙水管

線埋設。 

二、 有關 TP2探坑將會確認是否有加建情形，目前場勘尚無發現有

加建情況。 

 

報告案「桃園舊火車站及鐵道遺構列冊考古遺址」列冊追蹤後續進

度報告 

旁聽人意見(書面意見)： 

    文化資產科好，我是 112 年第 1 次桃園市政府考古遺址審議會

報告案第 2位發言者林岳德，我旁聽發言如下： 

1.昨天剛結束鐵路遺址的論壇，在場也有教授對整個遺址在政府可以

做的部分提出很好的建議，也是民間所希望的，我們希望：（1）整個

試掘以及挖掘過程對外開放，做最好的民眾教育。（2）價值報告與

審議過程公開透明。（3）遺址保存以原址原地會是對遺址保存最好

的方式，希望台鐵部份以原址原地保存為原則。（4）建設相關規畫

的計畫希望都要舉辮公聽會與聽證會，對民眾說明與討論，做出最好

的保存方案。 

2、目前已知有這麼重要的遺址，希望台鐵部分能儘快做相關的變更

規畫，重新做更好的規畫都是現在可以開始進行的。 

3、希望台鐵的試掘報告也都能對民眾公開。 

 

 

 

 


